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Casa dos Conselhos e Comissões 
“Augusto Ângelo Zanatta” Avenida 

Koeller, 260-Centro CEP: 25685-060- 

Petrópolis-RJ 

TELEFONE: (24) 2246-9077 – 2249-4300 
E-MAIL: casadosconselhos@petropolis.rj.gov.br 

 

ATA junho/2022 - DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE 

SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL DE PETRÓPOLIS/RJ 

 
 

Ata da Reunião ordinária do Conselho Municipal de 

Segurança Alimentar de Petrópolis, realizada no dia 

27 de junho de 2022, às 14 horas, no formato 

híbrido, conforme convocação em diário oficial. 

 

Ao vigésimo sétimo dia do mês de junho do ano de dois mil e vinte dois, às dez horas e trinta 1 

minutos, no formato híbrido, sendo presencialmente na Casa dos Conselhos e na forma online 2 

pela plataforma Google Meet , reuniu-se o Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional 3 

Sustentável de Petrópolis - COMSEA, convocado por meio de publicação no D.O., com a 4 

presença dos Senhores Conselheiros: Talita Lelis Berti (UNIFASE), Adilson Santos (FIOCRUZ), 5 

Marco Aurelio (APERJ), Mauricio Soares (SDE), Darlene Ramos (SINERJ), Rosane (Câmara dos 6 

vereadores, representando Yuri Moura), Joana da Silva Costa (SME), Bruna Bornand Mussnich (SAS), 7 

Leonardo Ciuffo Faver (EMATER/RJ), Simone Ramos da Silva (Meio Ambiente), Rammyla Riedl 8 

(CEUXCO) e os ouvintes: Tiago Ezequiel (Casa dos Conselhos). 9 

1.Alteração da lei de criação do COMSEA e adesão ao SISAN. Foi criado um grupo técnico para dar 10 

prosseguimento à revisão da lei, formado por Talita, Darlene, Adilson e Rammyla.   11 

2. Andamento das proposições da Conferência municipal. As proposições foram divididas em 3 12 

temáticas e uma proposta de monitoramento das proposições será compartilhada com os Conselheiros.  13 

3 – Levantamento da SAS (Secretaria de Assistência Social) sobre a SAN (Segurança Alimentar e 14 

Nutricional) no município (situação atual e planos futuros): A Conselheira Bruna Bornard apresentou 15 

os seguintes dados: “Das 2410 famílias em extrema pobreza (dados de julho de 2021), todas foram 16 

inseridas no Cadastro Único. Sabendo que o formulário para inserção é autodeclaratório. Com isso o 17 

próprio governo avalia o perfil, onde são excluídos de receber quem apresenta outros benefícios como 18 

BPC, pensionista e quem apresenta carteira de trabalho assinada. Após a avaliação do Cadastro Único as 19 

2.410 família em extrema pobreza se tornaram 595 famílias em situação em extrema pobreza.  20 

De outubro de 2021 a 9 de fevereiro - Os técnicos do CRAS (Assistencia Social) e profissionais de saúde 21 

do NASF (Núcleo de Apoio à Saúde da Família) semanalmente em parceria realizadas visitas e busca 22 

ativa a famílias em situação de extrema pobreza, com perfil para receber o auxílio Brasil. Cabe ressaltar 23 

que a última visita foi realizada em 9 de fevereiro, já que houve em 15 de fevereiro e 20 de março houve 24 

inundação e mobilização de desabrigados para inicialmente 23 abrigos temporários, que fez com os 25 

técnicos da Assistência fossem deslocados para apoiar estes abrigos. Há 15 dias houve o retorno destas 26 

visitas e já tem um mês que os CRAS estão funcionando normalmente.  27 

Sobre o Auxílio Brasil - dados de maio de 2022 - 43.488 beneficiários no município.  28 

Cabe ressaltar que no momento, devido a situação de calamidade do município, os beneficiários do 29 

Auxílio Brasil recebem complementarmente o benefício estadual - Supera Rio, no valor fixo de R$200,00. 30 
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Se a família tiver até dois filhos R$50,00 e R$80,00 de auxílio gás. 31 

Restaurante Popular - Hoje são oferecidos a R$0,50 - café da manhã (500 unidades) almoço a R$1,00 32 

(1000 unidades) e lanche a R$0,50 (500 unidades) - Dados fornecidos pela nutricionista do restaurante 33 

popular. A população em situação de rua atendida no Centro Pop consome diariamente o almoço no 34 

restaurante popular (50 a 60 usuários). Nos finais de semana e feriados o restaurante popular não funciona, 35 

então são oferecidas no Centro Pop refeições transportadas (quentinhas) confeccionadas na UNAT. 36 

Conforme já informado, o restaurante popular foi estadualizado. Termo de cessão de bens móveis e 37 

imóveis assinados. Falta fazer o termo de cooperação conforme confirmado com o Superintendente de 38 

Segurança Alimentar e Nutricional do Estado. Os recursos financeiros para manter o restaurante popular 39 

são estaduais.  40 

Banco de Alimentos - Faz parte do planejamento da atual gestão da secretaria de assistência social”.  41 

Após relato da Conselheira Bruna, foram solicitados alguns esclarecimentos adicionais, consolidados no 42 

ofício 14/2022, encaminhado à Secretaria de Assistência Social.     43 

4 – Levantamento da Secretaria de Saúde no Programa Auxilio Brasil. Diante da ausência de 44 

representante da Secretaria de Saúde este ponto de pauta não foi discutido.   45 

5 – Informes gerais: Foi solicitada pela Conselheira Sonia mudança do horário das reuniões ordinárias. 46 

Apesar dos Conselheiros presentes manifestarem a favor da mudança, não ficou definido se seria uma 47 

mudança permanente ou somente para a reunião seguinte. 48 

Foi feito o relato de uma visita técnica realizada no restaurante popular de Petrópolis no dia 27 de junho, 49 

sendo produzido um relatório e solicitado aos representantes do governo municipal presentes que sejam 50 

tomadas providências quanto: ao ambiente para o porcionamento das refeições, que não estava em acordo 51 

com as diretrizes de boas práticas para a produção de alimentos, por não impedir contaminação física e, 52 

quanto ao cardápio, que não estava em acordo com a oferta de nutrientes necessários para uma refeição 53 

equilibrada e saudável. Foi solicitada supervisão periódica dos serviços prestados, já que a 54 

responsabilidade do restaurante passou para a gestão estadual. No entanto, o município deve fiscalizar e 55 

cobrar a produção e oferta de alimentos seguros que contribuam para a segurança alimentar e nutricional.  56 

Sem mais assuntos, a presidente agradeceu à presença de todos e deu por encerrada a sessão às 16h e 57 

25min, da qual, para constar, eu Adilson Santos Oliveira Junior, Vice-presidente do Conselho, lavrei e 58 

assinei a presente ata juntamente com a Senhora Presidente Talita Lelis Berti e demais conselheiros.  59 

 

Petrópolis, 29 de agosto de 2022 

 
 

                            
 

Talita Lelis Berti 

Presidente do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e sustentável de Petrópolis 
 

 

 

 


